



元気100倍 優しさ無限大 心を一つに 富隈キッズ

# とみくまっ子

霧島市立富隈小学校 学校だより 平成 28 年度 12 月号



Tel : 0995-42-0228

HP : <http://www.mct.ne.jp/users/tomikumasyo/> ブログ : <http://blog.canpan.info/tomikumasyo/>

## 呼ばれてうれしいのはニックネーム

人権作文交流会では、今年も各学級から様々な「思い」を発表してくれました。

気になったことの一つに、「あだ名」があります。今年も何人かの子があだ名で呼ばれて嫌な思いをした経験を発表しました。相手がやめてと言っているのにあだ名で呼ぶのは論外としても、もしかしたら嫌な思いをしていることに気づかないで使っている場合もあるかもしれません。あだ名には、呼ばれていやなものと呼ばれてうれしいものがあります。呼ばれてうれしいのはニックネーム（愛称）と言われるものです。子供たちには、相手が呼ばれてうれしいかどうかよく確かめて使おうと話しました。

## 市全体で、スマホやゲーム等、夜9時以降は禁止！

霧島市では、PTAや教育委員会、学校が、市全体で夜9時以降の子供たちのスマホなどの使用を禁止する取り組みを行いました。夜遅くまでスマホ等で連絡を取り合ったりゲームをしたりすることで生活が不規則になったり、夜間徘徊のきっかけになったりすることを防ぐため、市全体で取り組むことにしたものです。

本校でも、わずかずつですが子供たちのスマホ等の所持率が高まってきています。そして、基本的な生活リズムの崩れや体調不良、登校しぶりのほとんどが、このスマホやゲーム等の制限が家庭でしっかりできていないことと関係しています。

これを機会に、ゲームも含めたスマホ等の使い方の約束を「市全体のきまり」「学校のきまり」として徹底していきましょう。あわせて、スマホ等を持たせる前に、本当に必要かどうか十分検討していただくことや、持たせる場合も、使い方についてのマナーやモラルの指導、家庭内ルール of 徹底など、親として責任をもって対処して下さるようお願いいたします。

持たせる前に「今！本編に必要？」  
持たせるならば、子どもたちを守るのも、大人の大きな責任です。

### スマホ等 使い方のやくそく

- き** きみのこと、傷つける書き込みはしないよ！  
● 運転中や歩行中にスマホを操作しない。歩行時や運転中はスマホを操作しない。  
● 自分自身の個人情報や他人の個人情報について、投稿しない。  
● 学校や家庭でのルールを守り、適切に使う。
- り** りがいてから使おう。モラル・マナー・危険性！  
● オンラインゲームやSNSなどから友達や家族とつながる。SNSやゲームの危険性を理解しよう。  
● ネットゲームなどのアプリのインストールやダウンロードは、保護者の同意を得よう。  
● 知らない相手からのメッセージ、パスワードなどの問い合わせは、絶対しない。
- し** しっかり決めよう。家庭のルール！  
● 家族で話し合い、ルールを決めよう。ルールを守り、適切に使う。  
● 夜9時以降はスマホ等の使用を禁止する。  
● 夜9時以降はスマホ等の使用を禁止する。夜9時以降はスマホ等の使用を禁止する。
- ま** まもります。夜9時以降の使用禁止！  
● 夜9時以降はスマホ等の使用を禁止する。夜9時以降はスマホ等の使用を禁止する。  
● 夜9時以降はスマホ等の使用を禁止する。夜9時以降はスマホ等の使用を禁止する。

我が家のルール：  目標から達成できるようにしよう。

困ったときは、すぐに家庭や学校に相談しよう。または、かごしま教育ネットライン24  
0120-783574 (夜間・休日)

霧島市PTA連絡協議会・霧島市校外生活指導連絡会  
霧島市校長会・霧島市教育委員会

## 成長した2学期～まとめの3学期へ

2学期もあとわずか。運動会や市の陸上記録会、持久走大会などのスポーツ面、市の小中音楽のつどいなどの文化面、そして教育週間における学習の様子 of 公開、宿泊学習や修学旅行と、様々な行事を通して子供たちが大きく成長しました。一生懸命課題に向き合ったとき、子供たちは必ず成長します。3学期はまとめの学期。しっかりと締めくくりたいものです。

# いろいろ学んだ修学旅行



三井グリーンランドにて

11月15日から16日の1泊2日で、6年生の修学旅行がありました。熊本市内での自主研修と山鹿市のチブサン・オブサン古墳の見学、三井グリーンランドが主な日程でした。今年は、熊本地震の影響で、熊本城も城壁が崩れて見学ができない状況でいたるところに大きなブルーシートがかけられていました。しかし、子供たちはその状況に直に接する中で、「協力することや支え合うこと、人への思いやり」等、教室では学べない大切なことに気づくことができました。中学校生活に向けて大切なことを色々と学ぶことのできた2日間でした。

## 自然の中で体験を通し～5年宿泊泊学習～



大浪の池山頂にて「登ったぞお！」

修学旅行の1週間前、11月8日から10日まで、2泊3日で5年生の宿泊学習がありました。霧島自然ふれあいセンターを起点に、霧島の豊かな自然の中で大浪の池登山やオリエンテーリング、飯ごう炊飯でのカレーづくり、テント泊などを行いました。天候にも恵まれ、予定した全ての活動を行うことができました。煙にむせ、せき込み、涙を流しながら炊いた飯ごう炊飯を通して、日頃の生活の便利さと、苦労しながら何かをやり遂げることの大変さや尊さなどを実感できたはずです。苦労して炊き上げたご飯は、格別のおいしさだったようで、みんな、笑顔でお代わりをしていました。自然、規則、不便さの中で「協力」「自主性」「友情」「家族」等の大切さを学んだ4日間でした。

## 人権月間・人権作文交流会



2年生の発表の様子

10月7日から12月2日まで、校内人権月間が行われました。人権に関する標語やポスター、学級活動や道徳での学習等様々な取組が行われました。その中で、嬉しかったことやつらかったこと、自分の思いを作文に書いて伝え合う人権作文交流会が11月29日と12月2日の2日間行われました。友達と仲良くしたいけど、うまく声をかけられなかった経験や、嬉しくないあだ名で呼ばれるつらさ等について発表がありました。発表後は、その発表について、他の子供たちから共感や励ましのあたたかい意見がたくさん出ました。これからの学校生活の中で、この日見せてくれたあたたかい心を生かして行ってほしいと思います。

## 1月の行事予定

変更になる場合もありますのでご了承ください。

- 10(火) 始業式
- 12(木) クラブ活動
- 14(土) 土曜授業日
- 23(月) ～27(金) 給食を考える週間
- 18(水) 鹿児島定着度調査：5年
- 19(木) 鹿児島定着度調査：5年  
他の学年：標準学力検査
- 24(火) 隼人中学校入学説明会
- 25(水) 授業参観、学級PTA(下学年)
- 26(木) 授業参観、学級PTA(上学年)